

LA JURA DE BANDERAS

Mañana a las once se llevará a cabo este solemne acto en nuestro hermoso paseo de los Mártires. Los soldados que han ingresado en filas este año prestarán juramento de fidelidad a la Patria (qué lástima que dicho juramento no lo practiquen más que unos cuantos jóvenes que no han podido o no han querido por un puñado de miserables reales renunciar al servicio militar). De cualquier manera, el acto es solemne y como nosotros consideramos que la Bandera gualda y roja no es más que símbolo de la Patria, creemos un deber recordar a nuestros lectores, la obligación que tenemos todos de saludarle, con la que demostramos el respeto que la tenemos y haciéndolo así, nos honramos.

Saludamos al Ejército y muy particularmente a los nuestros soldados, que desde mañana habrá contraído el deber de defender a la patria, la que se lo tendrá en cuenta, distinguiéndolos de aquellos hijos ingratos, que pudiendo hacer lo mismo, no lo hacen.

Los pequeños delincuentes

Por una paradoja perfectamente explicable, como el lector verá, si en este delito se atiende, los pequeños delincuentes son mayores en perversidad que los grandes criminales, es decir, que al paso que en éstos no es apreciable, por regla general, los caracteres de una criminalidad semi-instintiva, en aquéllos se observan fenómenos de una inconcebible perversidad y antecedente que permiten considerarlos, en su esfera, como maestros y de peor índole que los grandes criminales.

La falta de educación, ó la mala educación recibida, constituyen una de las causas productoras de la criminalidad, según prácticamente hemos observado en diferentes establecimientos penitenciarios, y singularmente en el de Melilla, al indagar el origen de ciertos delitos.

El niño, el adolescente, falta de reflexión y de sano juicio, se contagia más pronto del vicio y por ello es cosa frecuente ver livianas las cárceles de esos seres entregados en libertad a las pasiones y perversidades, ensayos de crimen mayores, que luego perfeccionan en la reclusión y les conducen al presidio.

En éstas, en las grandes casas de corrección, no hemos observado por lo común la maldad que reina en las pequeñas, es decir, en aquellas en que se recluyen a los pequeños delincuentes, á esos seres incorregibles, reincidentes, viciados; en los grandes establecimientos penales tienen en contacto casi siempre personas desgraciadas que con una perversidad moral han cometido un grave delito, ó venganzas de su honor, sin testigos, sin padrinos, sin reglas ni leyes de honor, ya que si todo esto hubiese observado no se verían sufriendo sus justos castigos.

Por eso el legislador debe poner extraordinaria atención en la criminalidad de los pequeños delincuentes y andar de mejorar sus costumbres y dar buenos ejemplos en las cárceles á ellos destinados, convirtiéndolas en reformatorias verdaderas, en lugar de escuelas del vicio y del crimen, como forzosamente tienen que ser las actuales cárceles.

En la clasificación de las prisiones españolas ordenada por real decreto de 10 de Marzo de 1902, se incluyó una categoría denominada "escuelas de reforma", que tendrían por objeto la educación y enseñanza de los jóvenes delincuentes, viciados ó abandonados. Por real decreto de 8 de Agosto de 1903 se consideró el establecimiento penal de Alcañiz de Huesca como único reformativo de jóvenes delincuentes, sujetando á éstos el régimen tutelar establecido por real decreto de 18 de Mayo anterior, que lo definía en su artículo 1.º diciendo que «la privación de libertad, defensiva del estado penal, será atendida como sentimiento forzoso del penado á un régimen de tutela con el único fin de evitar el delito aplicando á los delincuentes un tratamiento reformativo».

Últimamente el real decreto de 23 de Marzo de 1907 dispone que se destinan á este reformativo los menores de 20 años, subdividiéndolos en menores de 15 años, mayores de 15 y menores de 18 y mayores de esta edad y menores de 20.

No están en estas disposiciones legislativas si se cumplen y si dan el provechoso resultado prometido en teoría, por que es verdaderamente abrumador el número de pequeños delincuentes que pagan sus delitos con veintidós días ó un mes de arresto, repetido en varias veces en el transcurso de un año y por varios años durante su menor edad.

En el *Anuario Penitenciario* de 1904, último que tengo á la vista, encuentro, como datos elocuentes, que fueron presos 2.217 individuos mayores de nueve años y menores de quince y 6.209 que excedían de esta edad y no rebasaban los dieciocho años, y de ellos fueron presos en libertad en el mismo año 2.029 de los primeros y 5.197 de los segundos, que hacen un total de 7.226 jóvenes delincuentes que pasan, contagiados seguramente, los que ya no estuvieran antes, del virus del crimen que envenena sus conciencias y abona las torcidas inclinaciones nacidas de su falta de educación ó instrucción.

Y esta levadura fermenta azablemente y pudra el corazón de la sociedad, formado en sí por estos hombres del porvenir que cuando lleguen á su mayor edad sólo elaborarán crímenes y delitos y arrostrarán por el pestilente contagio á los demás en el camino del crimen como no se les educa y se les instruye para matar el delito en sus comienzos.

En Francia se invierten anualmente 10.400.000 francos en reformativos y profesión á los detenidos en ellos y en las cárceles y para los que cumplen sus condenas. En España sólo tenemos el reformativo de Alcañiz, y en él no caben, seguramente, nuestros pequeños delincuentes. ¡Ojalá hubiera que cerrarlo por falta de ellos! Entonces tendríamos mucho ganado para cerrar los otros grandes establecimientos penales y habríamos concluido con los más perversos entre los males.

José María Logueta.

SERVICIO ESPECIAL DE «EL PUEBLO»

Extranjero

Por telegrama

Cambios

Sobre París: Francos á 14.60.

Sobre Londres: Libras á 28.80.

Los yanquis en Filipinas

Washington 27

En Abril próximo el Gobierno enviará 1.000 obreros á trabajar en las fortificaciones de Filipinas.

Excitación en China

Shanghai 27.

Extiéndese el movimiento popular contra el Gobierno. Por causa del asunto del «Tatsunaru» estimase inminente una revuelta en algunas provincias.

Revolución militar

Londres 27.

«The Telegraph» publica un telegrama de Constantinopla diciendo que ha estallado una revuelta en dos regimientos de caballería de guarnición en Andrinópolis, los que reclaman sus pagas.

Revista y banquete

Berlin 27.

El príncipe de Gales ha pasado revista al regimiento de coraceros acantonado en Colonia, del cual es coronel honorario. Luego ha obsequiado á la oficialidad con un banquete.

El Ministerio japonés

Tokio 27.

Ha sido reorganizado el Ministerio. Leuge, gobernador de Tokio, ha entrado en el departamento de Justicia y Stotta en Comunicaciones.

Rey en la batalla

Biarritz 27.

El rey Eduardo VII asiste hoy á la batalla de flores.

Desde Melilla

Descontento de los refugiados.—Cañones para la Restinga.—En el campamento.—Rasgó piadoso de nuestros soldados.

Cuatrocientos askaris y todos los kaides del Tabor, se han presentado hoy en manifestación pacífica ante el general Marina.

Mientras una comisión conferenciaba con él, los askaris presentaban animados grupos, en los que discutían con calor la situación que les han creado los jefes del Filali, mermándoles de tal manera la ración que se les da, que apenas tienen lo suficiente para mantenerse, y como también carecen de dinero para sufragar sus pequeños gastos, iban á pedir la repatriación.

Los comisionados parece que hicieron al general la misma petición, insistiendo en su deseo de marchar juntos ó en grupos.

Después conferenció con él detenidamente, El Filali; pero se ignora lo que diría.

La opinión señala como necesaria la repatriación de estos moros, porque dada su actitud, han de ser un elemento de perturbación constante en nuestro campo.

El olvido en que los tiene el Maghzen, es causa de que se vayan registrando diariamente deserciones que van á engrosar las filas de Hafid, temiéndose que lo hagan hasta los más adictos al sultán, porque ya murmuran de que no les facilita dinero ni víveres, y dicen que se hubiesen muerto de hambre á no ser por la caridad de los españoles.

El general Marina visitó ayer el campamento de la Restinga, al que llevó dos cañones de campaña que se emplazaron en la primera avanzada.

Ya están armados los barracones, y la construcción de defensas avanza rápidamente.

Nuestros soldados han empleado sus ocios en una piadosa tarea.

Como nuestros lectores recordarán en las inmediaciones de la Restinga naufragó el vapor correo *Eider*, que servía á la factoría de Mar Chica cuando la ocupaban los enemigos de esta plaza.

Los cadáveres de los naufragos fueron enterrados en la Restinga, sin más señal exterior que un montículo de tierra sobre cada sepultura, y los soldados españoles las han chapeado de conchas marinas, haciendo de ellas sencillos monumentos fúnebres.

El general Marina, ha elogiado mucho este acto de piedad.

Los askaris que han venido á pedir la repatriación tenían la esperanza de entrar al servicio de España si se formaban cuerpos de tropas indígenas, pero al saber que por ahora no se trata de ello, han manifestado su pesar.

También están gestionando que se les permita entrar en la iglesia católica á hacer oración.

De Sud-América

La familia hispana y los yanquis

El actual gobierno de los Estados Unidos cuenta en primer lugar con el Brasil para extender su influjo en el continente meridional. No podía esperarse menos de un hombre tan sagaz como Mr. Root. Su extensión superficial del territorio brasileño casi iguala al de los Estados Unidos, posición en el centro del continente al que parece dividir en dos y que le permite lidiar con Venezuela, Colombia, Ecuador, Perú, Bolivia, Paraguay, Argentina y Uruguay, es decir con todas las repúblicas del Sur, excepto Chile y por último la circunstancia de

ser el Brasil la menor hija de Portugal, el único elemento heterogéneo en aquella familia de naciones, hijas de España, que forman la América del Sur, designaban desde luego al Brasil como objetivo principal de esta nación del Norte. Así lo vienen confirmando los hechos. Dentro de algunos años la América española tendrá que contar muy mucho con la inevitable alianza americana-brasileña y le hallará en su camino más de una vez. La política exterior de los Estados Unidos, en la que á la América española se refiere, progresa con una rapidez. Su primer avance lo dió con la desaparición de España como potencia americana, no hace aun diez años y de lo sucedido es cortó espacio respondan Puerto Rico y Cuba, Panamá, Santo Domingo, las relaciones existentes hoy en Méjico y las establecidas últimamente con Centro América, donde acaba de posarse también la pesada mano del gobierno Washington. ¿Qué nación hispano americana quedaba en las Américas del Norte y del Centro y en los mares circundantes, en cuyo porvenir no tenga voz y voto el gobierno yanqui por derecho propio ó por interés ó por tratado? Ni una sola.

La taca el turno á la América del Sur, una de cuyas naciones, Colombia, ha sentido ya un desgravamiento patrio, la presión del coloso. Dada el Congreso Panamericano de Rio Janeiro y la visita de Mr. Root á dicha capital, las conferencias, los discursos y los abrazos americano-brasileños, quedó despejada toda duda. Rio Janeiro fué la tribuna donde el secretario de Estado habló á la América española y á las naciones de Europa, desdoblaron anunciando las visitas de sus soberanos á los países respectivos de su raza y de su idioma en América.

El viaje de la escuadra americana al Pacífico ha vuelto á poner en evidencia lo que bien puede llamarse las señales de los tiempos.

Los avistados que permanecieron una semana ó diez días en Rio Janeiro, no pudieron detenerse ni diez minutos en Buenos Aires, que sin embargo era el punto natural de escala después de la travesía del Brasil. Se detuvieron por necesidad en el puertecillo chileno de Punta Arenas, en la Patagonia, á la entrada del estrecho, pero no en Valparaíso, á pesar de los esfuerzos del gobierno de Washington. Pero tampoco con del caso tratar á Valparaíso como Buenos Aires, dejando á unos y á otros igualmente descontentos, y la escuadra dedicó tres horas á ejercicios de pirotécnica en el puerto chileno, de donde salió á escape por el canal de Peñú, dejando á Chile envidioso del Brasil y á la Argentina de Chile. En el Perú ya era otra cosa. Es sabido que la primera corte de los Estados Unidos cuando el Congreso Panamericano, fué para el Brasil, y la segunda para el Perú. De mar á mar.

Mucho pueden aumentar su comercio exterior las naciones hispano-americanas desarrollando el que hoy tienen con los Estados Unidos, desarrollo que es uno de los puntos del programa de Mr. Root, y depende en gran parte, de la República yanqui de sus aranceles, del aumento de Comunicaciones marítimas y de la cooperación de los productores y comerciantes americanos á facilitar el tráfico en vez de crearle obstáculos.

Si desean fomentar los yanquis su comercio en la América del Sur, en ellos consiste, imitando el ejemplo de Alemania é Inglaterra.

Enera de esto, del aspecto económico de la cuestión, á los hispano-americanos les importa vivir muy alerta. Deben permanecer ante todo unidos con el estado hoy, pues mucho les conviene, seguir formando la gran familia hispano-americana, más fuerte, más numerosa y próspera de día en día. La fuerza está en la unión.

No hay motivo para que la nueva política de los Estados Unidos rebese la línea divisoria del Panamá y se imponga en Sudamérica. Allí no puede alegarse la pequeñez de unos Estados,

el sobre rentístico de otros y las continuas revoluciones de los demás. Se equivocan los yanquis que no quieren ver en el viaje de la escuadra yanqui lo que realmente es: una amenaza al Japón, y prefieren fantasear sobre si será esto ó el otro el efecto de tanto cañón y tanto barco en el ánimo de los hispano-americanos.

Mejor harían en apreciar la innata correa y benevolencia con que los argentinos, lo mismo que los chilenos han acogido y obsequiado á los marinos de guerra yanquis, y eso lo han hecho al parecer sin miras ulteriores, sin contar el número de los cañones, ni pensar en doctrinas de Monroe ni otro deseo que el de agasajar.

Si hemos de hablar aún de esas doctrinas habrá que admitir una nueva, fundada en la voluntad de Dios que así lo ha dispuesto, comprobado por la Historia, justificada por la importancia, el adelanto y la conducta presente de los pueblos de raza sajona en el continente sudamericano. Barrera infranqueable levantada al Sur del Panamá para impedir el paso de otras miras y otras políticas, dicha doctrina nueva se comprendía en esta frase: «La América del Sur para los sudamericanos».

Una herencia inesperada

Un obrero de una fábrica de tarros para conservas recibió ayer tarde orden de presentarse ante el Tribunal Supremo.

Cumpliendo el mandato, se presentó inmediatamente ante la autoridad que le llamaba, y allí supo con la natural satisfacción que había heredado 750.000 dólares.

Esta herencia venía de un lejano pariente llamado John Sullivan, el cual había muerto sin testar, y aunque se habían presentado á reclamarla varios herederos, el Tribunal, hizo sus averiguaciones, que dieron por resultado final saber que Eduardo Corcorán, el obrero de la fábrica de Tarros, era el pariente más próximo del finado, y por consecuencia el más acreedor á la herencia.

El modesto operario, que nació pobre, se encontró millonario de pronto y sin haber soñado nunca llegar á serlo.

NOTICIAS

Fielos á sus propósitos la comisión organizadora de una serie de mitines republicanos, formada de socios del Circolo del paseo de la Explanada, ha anunciado y hecho los preparativos preliminares para celebrar el segundo en el vecino pueblo de San Vicente, pero dificultades surgidas de improviso imposibilitan la celebración de dicho acto, aplazándose para el domingo próximo. A continuación de este mitin que se celebrará en el día y pueblo mencionado, se verificará otro en San Juan, cuyo teatro se está preparando en condiciones.

Accidentes del trabajo

Durante las últimas veinticuatro horas, se han registrado en este Gobierno civil, los siguientes:

Lorenzo Giménez, de Monóvar.

José Vitorio Ripoll, de Alcoy.

Por el señor Gobernador civil ha sido llamado el jefe de pequeña velocidad señor Coloma, con objeto de ultimar los preparativos para la llegada á esta capital de la princesa de Battenberg, madre de la reina Victoria.

Se encuentra en este capital el alcalde de Santapola, don Andrés Ruiz.

La Comisión del regimiento de la Princesa encargada de organizar el banquete para solemnizar la jura de bandera de los reclutas de este año, invita á los señores jefes y oficiales retirados del Ejército y Armada, que por desconocer en domicilio no hayan recibido invitación. Dicho acto tendrá lugar mañana á las tres y media en el Gran Hotel, donde podrán recogerse las tarjetas correspondientes hasta la misma hora del banquete.

Gran centro de la moda

LA PUERTA DEL SOL

López Olmos y C.ª Plaza Castelar, 1 y Constitución, 16

Inmenso y variado surtido en toda clase de tejidos.—Camisería, Corbatería y géneros de punto.—Pañería y Mantas para viaje. Confecciones para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en géneros negros y blancos.—500 abrigos MODELO DE PARÍS para señora, vendidos por cuenta del fabricante.

PRECIO FIJO

Con objeto de adquirir las más selectas novedades que en géneros para señoras y caballeros fabrican los principales centros de la moda, salió anoche para Madrid y Barcelona, el dueño del conocido establecimiento de tejidos El Siglo, nuestro amigo don Manuel Navarro.

Por promover escándalos en la vía pública, han sido detenidos dos sujetos llamados Miguel Llopi y Vicente Sala Pastor.

Herido En el punto conocido por «La Serreta» en término de Callosa de Enscarriá, riñeron Juan José López, Bautista Soler é Ignacio Martínez Vázquez, de Cieza (Murcia) resultando éste último gravemente herido por arma de fuego.

De las gestiones practicadas por la guardia civil, resultó ser el principal autor de la herida inferida al Ignacio, un tal Joaquín Borrás, quien después de cometido el hecho se dio a la fuga, no habiendo sido capturado.

La Puerta del Sol. FINAL DE TEMPORADA Lanas, pañetes fantasea, mantones, refajos y géneros de punto á precios sin competencia.

Esta tarde á las cinco se ha verificado el entierro del infanzonado Evaristo Domingo Varó, habiéndose puesto de manifiesto con tan triste motivo las simpatías que gozaba el finado y las que cuenta su apreciable familia.

Larga fila de amigos formaba el cortejo fúnebre, que de modo tan patente pusieron de manifiesto el hondo pesar que les ha producido la pérdida del amigo querido.

Después en paz el infanzonado Evaristo y sirva de lenitivo á su familia el dolor que experimentan cuantos en vida le tuvieron.

Por la tarde de ayer y la mañana de hoy, han entrado en esta capital por diferentes vías los viajeros siguientes: Por la de Madrid, 117 Por la de Murcia, 244

Total, 361

El papel de fumar marca Abade es el mejor que se conoce.

Música El día 1.º de Abril quedarán abiertas las clases de bollo é instrumental para la nueva banda Unión alioantina. Se admiten alumnos. Precios económicos. Para inscribirse, Navas, 91, ultramarinos.

Denuncias Han sido denunciados 3 vecinos de esta capital en el día de hoy.

El manantial de MEDIANA DE AXAGON, es el único del cual se extraen de sus aguas por evaporación espontánea las SALES NATURALES que tan justa fama han alcanzado. Véase anuncio 3.ª plana.

AMA DE ORIA.—Para casa de los padres, leche fresca de un mes. Darán razón, calle de Jerusalén, número 14.

Mañana domingo se celebrará en nuestro circo taurino, una gran función por una compañía oncesera.

En Zaragoza se celebrará durante las fiestas de los Sitios, una Asamblea de la Prensa española.

Se admiten Agentes con sueldo ó buena comisión. Para informarse, en la calle de Villavieja, 27, 3.º, de dos á cuatro tarde.

Estando para cumplirse el mes de prófugo que le concedió para firmar la escritura de saneamiento del puerto y zona marítima de esta capital, mañana llegará á esta capital el contratista de dichas obras.

EL PUEBLO se halla de venta en el kiosko madrileño de Pedro Escribano, situado en la plaza de la Constitución y calle de Calatrava.

Nuestro querido amigo y paisano el notable baritono don Gaspar Rodrigo, que en la actualidad se encuentra trabajando con gran éxito en el teatro Principal de Castellón de la Plana, está en negociaciones con la empresa del teatro Tivoli, de Barcelona.

Nuestro querido amigo don Vicente Bañue, se encuentra totalmente restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama algunos días. Lo celebramos.

La señorita Julia Palao, sigue en buen estado, relativamente, lo cual celebramos de todas veras.

OCASIÓN Casa de Comidas y Camas: Por ausencia de su dueño, se traspaese ó se vende. Darán razón, calle de Roger, núm. 1. «Tienda de las Rejas».

Teatro Nuevo En este bonito teatro se celebrará mañana domingo una agradable función por el cuadro valenciano que con tanto éxito trabajó el miércoles último.

Se pondrán en escena las piezas más olistosas del repertorio valenciano, y en cada sesión se exhibirán cinco preciosas peli- uas.

Para damas y brocateles de seda negros, con dibujos elegantísimos y precios desconocidos por lo económicos, nadie como siempre popular establecimiento de tejidos EL SIGLO.

¡Qué de gusto en mantillas blonda, chantilly y tul y qué colecciones tan extensas y bonitas en armures negros.

Urge venta piano muy nuevo, buena marca. Alfonso el Sabio, 32 2.º, doha.

Para esta noche está anunciado el debut de la notable bailarina «Lolita Solsona», hermosa artista que viene precedida de gran fama.

También se anuncia el estreno de la asonacional película de costumbres pompeyanas, titulada «La Rival».

Carveza marca LA CRUZ DEL CAMPO, de Sevilla, probada y os convencereis de su calidad superior. Representante: Antonio Fuster, Calatrava, 13.

Probad el riquísimo chocolate de la acreditada fábrica LA FORTUNA, cuyo representante en esta capital es don Federico Salcedo. Único depósito en Alicante, calle de San Fernando, número 9.

Tenedor de libros Se ofrece para todo el día ó para varias horas. Razón en la imprenta de este periódico.

Traslado Las oficinas de la Agencia de Transportes generales de don Carlos Bonet Gallo, establecida en la plaza de Isabel II, se ha trasladado á la calle de San Fernando, 30, duplicado, entresuelo.

La Puerta del Sol GRANDES REBAJAS DE PRECIOS Abrigos, capas, mantas, peliszas, trajecitos y todo el género de pañería á precios desconocidos.

PASTOR DENTISTA 6, Princesa, 6

Remitido

Señor Director de EL PUEBLO.

Muy señor mío: En «Heraldo de Alicante número 915, correspondiente al día de ayer, se publica un suelto que es oabeza; Señor Gobernador! Señor Juz! ¡Se puede vivir! y como dicho suelto es ofensivo para mí y lo que se dice en él es inexacto, me veo en la necesidad de suplicar á usted encarecidamente se digno dar cabida en las columnas de un ilustrado periódico á las siguientes afirmaciones:

1.ª En de todo punto falso que el ciudadano Juan Castelló sufra persecución por parte de mi hermano ni mía.

2.ª Es igualmente falso que por indicación mía hiciera mi hermano los disparos al Juan Castelló con pistola calibre quince. Cierzo es, que los disparos se hicieron, pero ni fueron hechos por indicación mía, ni con pistola calibre quince, sino del siete, no siendo cierto tampoco la afirmación que dice haber sufrido en la plaza Mercado.

3.ª Falso es también que á consecuencia del suato de los disparos, haya estado el Juan Castelló en el hospital, pues en dicho benéfico establecimiento estubo sí, pero por enfermedad natural, siendo dado de alta el 23 del pasado mes de Febrero y los disparos fueron hechos el 27 del propio mes.

Igualmente es falso todo lo que se relata en dicho suelto de guapeza y valentía y en cambio es cierto que el Juan Castelló busca ocasión, sin duda, para vengarse infundadamente de un niño y no oiego, por cuanto el domingo estubo yo en la calle de San Fernando, número 3, á la puerta de la tienda, acortó á pasar por allí el Juan Castelló y un hombre que se reconocíaba á mi lado, no le vería muy buenas intenciones, cuando me cogió del brazo y me entró en la tienda. Otro día, el martes por la noche, me encontraba yo en la tienda del Mono jugando al dominó con otros amigos y acortó también á entrar el Castelló; miró el personal que había y vino á sentarse á mi lado, llamando la atención por su aspecto á todos los concurrentes y el dueño, quienes se levantaron de sus asientos esperando una acometida; pero el Castelló pensó sin duda que no era llegada la ocasión y se salió de la tienda, cerrando entonces el dueño sus puertas.

Estos son los hechos verídicos y no los que se publican en «Heraldo de Alicante» denunciados por el Juan Castelló. En Alicante saba todo el mundo quién es este sujeto y el público sensato sabrá juzgar. Dispense señor Director la molestia y le queda altamente reconocido su afectuoso S. S., MIGUEL LLORET.

IMPORTANTE REGALO A los lectores de «EL PUEBLO»

Carrera breve y sin gastos. No más rutinas Por 5.º0 pesetas en Alicante ó 6.º25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneuría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones Prácticas de teneuría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada: Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del Comercio y la de teneur de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno. Diríjase á don Joaquín Meñojil (hijo) Paseo de Méndez Núñez, 27, Posada de «La Unión».—Alicante.

CADUCA A FIN DE MES ZAPATERIA de Luis Sirvent Torrijos, 20.—ALICANTE

CAPITOL EVITA LA CAIDA DEL PELO CURA LA CALVICIE—PELO Á LOS 30 DIAS! Frasco 4 ptas.—Venta: Farmacia Segura, Princesa, 10 y Perfumerías y Droguerías.

EL BUEN GUSTO Camisería especial DE ADOLFO MORLA Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero.—Corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto. Primera casa en EQUIPOS PARA NOVIOS 17, CALATRAVA, 17.—ALICANTE

Pianos, Pianolas, Gramófonos Alquileres: Plaza del Teatro, 4-Alicante Pianos Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero. Gramófonos y Discos, Pianos de cola y de manubrio, Armoniums y Organos. PIANOLAS: aparato para tocar el piano sin saber música. Banquetas, Fundas, Candelabros, Cubreteclados, Aisladores, Musiqueros, Asas, Taburetes, Ruedas para los pianos, Bujías eléctricas, Cajas para embalar pianos, Candelabros luz eléctrica última novedad. Alquileres, Plaza del Teatro, 4. Alicante

La Administración de «EL PUEBLO»

servirá á todas las señoras residentes en Alicante, sean ó no suscriptoras de nuestro diario, un abono á precio reducido de LA MODA PRÁCTICA. Envíese lleno á sus oficinas.

LA MODA PRÁCTICA cuesta 50 céntimos al mes en Madrid, 2.25 pesetas al trimestre en provincias. Pues bien, las suscripciones de Alicante por conducto de EL PUEBLO disfrutará el privilegio de ser equiparadas, á las de Madrid, pagando únicamente dos reales al mes.

Y como LA MODA PRÁCTICA aparece todos los miércoles (ó sea 4 ó 5 veces por mes), á las señoras de Alicante les costará el ejemplar solo 12 céntimos y medio en los meses de cuatro miércoles, y solo 10 céntimos (precio fantástico é inverosímil) en los meses con cinco.

Desde el día en que se suscriba usted hasta fin de mes, recibirá gratis los números que se publiquen, no empezando á cobrarse su suscripción hasta el día 1.º del mes siguiente.

LA MODA PRÁCTICA sortea entre sus suscriptoras mensualmente espléndidos regalos, máquinas de coser, vestidos, sombreros, juegos de cama y tocador, vajillas, fonógrafos, bicicletas, pianos, perfumes, joyas, libros, sombrillas, abanicos, etc., etc.

D. que vive en la calle. núm. piso. desea recibir LA MODA PRÁCTICA al precio reducido para Alicante de cincuenta céntimos al mes.

Después de lleno córtese el boletín y envíese bajo sobre á la Administración de EL PUEBLO.

TRIBUNALES En la Audiencia de esta capital se ha visto la causa por Jurados procedente del Juzgado de Callosa de Enscarriá, por el delito de falsificación, contra Josefa Balaguer.

Declaró á la procesada el distinguido letrado don José Jorro Miranda. El veredicto del jurado se ajustó en un todo á lo solicitado por la defensa, y en virtud de ello el tribunal de derecho absolvió libremente á la procesada. El señor Jorro Miranda recibió muchas felicitaciones.

Marítimas

Durante las veinticuatro horas últimas, han entrado y salido en nuestro puerto los buques siguientes: ENTRADOS

Vapor Cabo Neo, de Marsella y Valencia con carga general. Vapor Cabo Ortegá, de Bilbao y Málaga, con id.

DESPACHADOS Vapor Cabo Nao, para Bilbao. Vapor Cabo Ortegá, para Barcelona.

Vapor Comercio, para Valencia. Pailebot Soberano, para Torre Vieja. B. Goleta, Teresa Puig, para Tarragona.

CASA DE SOCORRO

Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en este benéfico establecimiento las siguientes curas: Vicente Dovesa, herida contusa en el labio inferior y otra del mismo carácter en la región mentoniana. José Moscat, herida contusa en la cara palma de la mano izquierda.

Guardia para mañana: médico, don Francisco Benítez y Miguel Juan, practicante, José Mingot.

Temporada de 1907 al 1908

Desde el día primero de Octubre ha quedado abierto el despacho de OSTRAS, en el acreditado establecimiento de la Cervetería Maier, Mayor, 7, á domicilio y en el local, además se sirven chocolates económicos y especiales y cenas opiparas, desde una peseta en adelante.

Cocina francesa y española, fiambres de todas clases y patatas fritas á la inglesa. Aperitivos, vinos y licores y servicio permanente de noche y día. No dejen de visitarle y no equivocarse, Mayor, 7, frente al Pasaje de Américo.

Sombrerería ANTON Camisería

Esta casa anuncia á su numerosa clientela y al público en general, que ya se han recibido los últimos modelos de la temporada de Invierno, en sombreros de FIELTRO de las mejores fábricas del país y del extranjero. Fabricación de gorras últimos modelos. Nuevas remesas en telas para camisas. Un inmenso y variado surtido en corbatas, cuellos y puños. NOTA.—Se reforma toda clase de sombreros para caballeros, niños y señoras.

Gran taller de vaciados en yeso, escultura, talla y objetos esculptivos, de Angel C. Fernandez y Ramón Ripoll. Calle de Sagasta (antes San Francisco) núm. 55.—ALICANTE

E. BOTÍ CARBONELL Ferretería, Quincalla, Perfumería y Depósito de Explosivos MAYOR, 13, 15, Y 17 Y MUÑOZ, 1.—ALICANTE

Almacenes de

EL SIGLO

SUCESOR DE

Navarro Hermanos MAYOR Y PASAJE DE AMÉRIGO

Grandes existencias en toda clase de tejidos.—Pañerías y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en Camisería, Corbatería y géneros de punto PRIMERA EN PANUELOS DE MANILA, bordados y lisos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blanco 5.000 capas, rusos, gabanes y pellicias para caballeros, desde 15 pesetas.—PRECIO FIJO

Servicio Telegráfico

De Barcelona

El proceso de las bombas.—Segunda sesión

Madrid 28 (9 m.)

Se han recibido varios telegramas de Barcelona con noticias de la segunda sesión de este proceso que tan gran interés despierta.

La sala de vistas estaba tan concurrida como en la anterior sesión.

Continúa la prueba, declarando casi todos los procesados.

Excepto su padre y hermano, todos han formulado contra Rull gravísimos cargos.

En la próxima sesión declarará Rull.

Como se ha dicho que hará revelaciones sensacionales, su declaración es esperada con gran interés.

¿Una pista?

Madrid 28 (9'15 m.)

Otro telegrama recibido de Barcelona comunica el rumor que corre en aquella ciudad, asegurando que ha sido hallada la pista de los autores de los atentados terroristas.

Oficialmente no se sabe el fundamento que pueda tener el rumor.

Solo se sabe que el juzgado especial y la policía están trabajando hace muchas horas con gran actividad, en la práctica de diligencias que se aseguran muy importantes.

De Portugal

La boda del Rey.—Otra candidata.—Lo que se dice

Madrid 27 (9'30 m.)

Telegrafían de Lisboa comunicando los rumores que corren en aquella capital respecto a la boda del Rey don Manuel.

Ahora se habla de una nueva candidata al trono lusitano.

Se dice que se han ultimado las negociaciones, concertándose el matrimonio del joven Monarca con la Princesa Alejandra, hija de los duques de Fife y nieta de los reyes de Inglaterra.

Se asegura que la reina Amelia se muestra conforme con emparentar con la Familia real inglesa.

Otro cadáver del Villarreal

Madrid 28 (9'45 m.)

Telegrafían de Valencia comunicando que las olas arrojaron a la playa otro cadáver de los infortunados naufragos del Vapor «Villarreal».

Por el estado de descomposición en que se encontraba no ha podido ser identificado.

Viaje de los Reyes

Madrid 28 (10'30 m.)

Se han recibido varios telegramas de Sevilla, insistiendo en que muy pronto volverán los Reyes a dicha ciudad.

Dicen que don Alfonso y doña Victoria han ofrecido ir a las fiestas de Semana Santa y a las siguientes de la feria.

Los ascensos en los generales.—

Lo que se dice

Madrid 28 (10'45 m.)

Entre los militares se dice que ya están resueltos los nombramientos de los nuevos generales.

Se asegura que se han firmado los siguientes ascensos:

A teniente general, el general de división señor González Tabla.

A general de división, el de brigada señor Díaz Ordóñez.

Y a general de brigada, el coronel señor Martín Arrue.

De regreso

Madrid 28 (11'15 m.)

Ha regresado de Barcelona el diputado señor Vallés y Ribot,

Informe favorable

Madrid 28 (11'30 m.)

La Comisión de Actas ha informado favorablemente la de los distritos de Avila y Coreubión.

Reunión

Madrid 28 (11'45 m.)

En una de las Secciones del Congreso se han reunido los diputados de la minoría democrática.

Trataron ampliamente de la marcha de los debates parlamentarios acordando presentar nuevas enmiendas al proyecto de Administración local.

Duque ruso Madrid 28 (2 t.) Hoy ha llegado el gran duque Boris de Rusia.

En la estación le esperaban los reyes y el personal de la embajada rusa. Se preparan varios agasajos en su honor.

BODEGAS ALICANTINAS de RICARDO MADRID VINOS FINOS DE MESA

Clerete y tinto en botella 3/4 litro, desde 0'20 a 0'30 pesetas.—Cántaro de 2'25 a 3 pesetas.

Veldipeñas extra, en botella 3/4 litro a 0'25 pesetas.

Blanco superior, especialidad de la casa, 0'35 pesetas botella.

Clerete superior, en botella, dos pesetas cántaro.

Grandes existencias en vinos de Jerez, desde 1'50 a 6 pesetas botella.

Rioja, de todas marcas.

Acetates superiores de Bier, a 0'65 pesetas libra y 16'00 pesetas arroba.

Servicio a domicilio en Barriles y Botellas SAGASTA. NUMERO 39

GRAN CORTE PARISIEN PARA SEÑORITAS

Pasaje de Amérigo 1, 2.º, derecha Clases de corte y confección, 10 pesetas mensuales.

Enseñanza completa, 50 pesetas.

Corte y prueba de prendas de señora o niño. Lecciones a domicilio y patronos a medida.

Se reciben encargos para la confección de equipos completos. Se necesitan oficiales.

Pasaje de Amérigo, 1, 2.º, derecha



ESCUELA MODELO PARA NIÑOS

Calle de Calderón y calle de Juan de Herrera (Detrás de la calle de San Vicente)

Salones construídos según las prescripciones de la Higiene y la Pedagogía.—Pacios para recreo de los alumnos.—Luz corriente y abundante.—Filtros.—Ventiladores en cada salón.—Gimnástica.

Dibujo—Solfeo—Francés—Trabajos manuales—Escripciones escolares.

ENSEÑANZA MODERNA

NUMEROSOS PROFESORES

PRECIOS ECONÓMICOS

HAY CLASES DE NOCHE

PELO O VELLO desaparece en tres minutos usando el depilatorio inofensivo de GÓMEZ MORA

Se garantiza su bondad y lo usan hasta las señoritas de cutis más delicado. No confundirlo con otros parecidos, desconfiar de las imitaciones. 2'50 pesetas frasco. Se remite por correo certificado por 3'25 id., dirigiéndose a su autor, Mayor, 23 y 25, Farmacia.—Alicante.

Academia Politécnica

DIRIGIDA POR

D. Antonio Muñoz Ramón

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos

Preparación completa para carreras civiles y militares

TORRIJOS, 7, DUPLICADO, 1.º 2.º

BODEGA ECONÓMICA

DE

CRISTÓBAL CONCA

Bailén, 7

Clerete y tinto en botellas 3/4 litro, desde 0'15 a 0'20 pesetas.

Cántaro, de 2'25 a 2'50 id.

Grandes existencias en vinos de Jerez, desde 1'50 a 2'25 pesetas botella.

Rioja de todas marcas, desde 1'50 a 2 pesetas.

Acetate superior de Bier, desde 0'70 a 0'80 céntimos libra, y por arrobas desde 16 a 18 pesetas.

Licores de marcas acreditadas, a precios económicos.

Servicio a domicilio.

Contabilidad, Francés, Caligrafía

Honorarios módicos

Navas, 29, 2.º—ALICANTE.

Riera Hermanos

Comisionista en frutas y hortalizas

Despacho y Almacenes: Postiguat, 5 y 7

Espectáculos

CINE-SPORT

Todas las noches sección de variedades en este salón, por reputados artistas de este género.

También habrá gran variedad de películas.

Entrada gral. 15 céntos.—Preferencia, 30 idem.

SALÓN NOVEDADES

Todas las noches exhibición de bonitas cintas cinematográficas.

En todas las secciones tomarán parte reputados artistas.

Entrada general, 15 céntimos.—Preferencia, 30 id.

CASA EDITORIAL MAUCCI

(18)

Enrique Sienkiewicz

¿QUO VADIS?

ellos. Pero, ¿podría acaso el mismo César, podría cualquier dios, experimentar delicia mayor o mayor felicidad que la de un simple mortal en el instante en que sobre su pecho siente el aliento de otro pecho amado o en que besa unos adorados labios? De ahí que el amor nos haga iguales a los dioses, ¡oh Ligia!

Ella escuchaba con cierta alarma, con asombro y al mismo tiempo sonaban esas palabras en sus oídos cual si fuesen las notas de una flauta griega ó de una cítara.

Parecía por momentos que Vinicio estaba entonando una especie de canto maravilloso que iba infiltrándose por los oídos, agitando su sangre, penetrándole al corazón y llevando hacia él

una especie de desmayo y de temor, a la vez que una delectación antes no comprendida. Parecía también que Vinicio la estaba cantando algo que vivía dentro de su ser desde antes, pero de lo cual no había podido hasta entonces darse cuenta. Comprendía que él estaba despertando en su alma lo que había existido en ella latente y adormecido; y que en aquel momento, un como nebuloso ensueño iba presentándosele a la vista y tomando más y más definidas y halagadoras y hermosas formas.

Entretanto, el sol había salvado la línea del Tíber desde hacía rato yendo a hundirse por encima del Janículo (1). Por encima de los inmóviles cipreses caía la luz rubia que llenaba toda la atmósfera.

Ligia alzó hasta Vinicio sus azules ojos, como si en aquel instante despertara de un sueño, y el joven, al inclinarse entonces hacia ella y mirarla con ojos en que temblaba una súplica, presentósele a la sazón a la doncella, visto a los reflejos de la tarde, como el más hermoso de los hombres, más hermoso que todos los dioses griegos y romanos cuyas estatuas había visto en las fachadas de los templos.

(1) Uno de los siete montes de Roma, del otro lado del Tíber.

Y oprimiéndola Vinicio con los dedos ligeramente el brazo, más arriba de la muñeca, la dijo:

—¿No adivinas lo que te estoy diciendo, Ligia?

—No,—contestó ella en voz tan baja y contenida, que el joven alcanzó apenas a oírlo.

Mas él no lo creyó. Tomó la mano de Ligia, atrájola más vigorosamente hacia su cuerpo, e iba a llevarla ya a su corazón,—el cual, bajo la influencia de los deseos despertados por aquella virgen de maravillosa hermosura daba palpitaciones semejantes a los golpes de un martillo,—y la hubiera dirigido un torrente de frases llenas de fuego, si en aquel instante no apareciera Plaucio, quien habiendo venido por un sendero que atravesaba un seto de mirtos y aproximándose a los jóvenes, les dijo:

—Se está poniendo el sol; así, pues, temed cuidado con el frío de la tarde. No hay que chancearse con Libitina. (Proserpina. La muerte)

—No,—contestó Vinicio.—No siento frío alguno y tanto es así que no he vuelto a ponerme la toga.

Pero mirad: apenas si se ve ahora la mitad del disco del sol detrás de la colina. Esto me recuerda el suave clima de Sicilia, donde las gentes

reúnen en la plaza antes de la puesta del sol y se despiden del agonizante Febo con un canto coral.

Y olvidando que hacía un momento los había puesto en guardia contra Proserpina, siguió hablando de Sicilia, donde poseía propiedades y extensos campos cultivados a los que tenía gran apego. Manifestó a Vinicio asimismo que más de una vez había venido a su mente la idea de trasladarse a Sicilia y terminar allí tranquilamente sus días.

—¿Quien tiene como yo, la cabeza blanqueada por las nieves que sobre ella pasan, no encuentra ya novedad en el espectáculo de los albos hielos de Roma. Todavía no caen las hojas de los árboles, y el límpido cielo parece como si enviara una plácida sonrisa de amor sobre la ciudad: pero cuando empiezan a amarillear las hojas de la vid, cuando cae la nieve sobre los montes Albanos y los dioses envían sobre la Campania un viento penetrante, ¿quien me dice que no sería mejor que trasladara mi casa y mi familia a nuestra apacible residencia de campo?

—¿Y tú dejarías a Roma?—preguntó Vinicio poseído de súbita alarma.

—Desde hace mucho tiempo he deseado hacer-

